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Стоит отметить, что закон о ти-
шине в Челябинской области 
действовал и раньше, однако 

после реформирования правоохра-
нительных органов стражи правопо-
рядка были лишены полномочий со-
ставлять протоколы об администра-
тивных правонарушениях. 

– Еще в 2014 году депутатами Го-

сударственной Думы были внесены 
изменения в федеральное законода-
тельство, в соответствии с которыми 
сотрудники полиции имеют право 
составлять протоколы об админи-
стративных правонарушениях лишь 
при наличии специального соглаше-
ния между субъектами Российской 
Федерации и Министерством вну-

тренних дел России, – прокоммен-
тировал Анатолий Брагин. – Однако 
разработка соглашения затянулась. 
Прошло уже почти два года, а во-
прос с мертвой точки не сдвинулся. 
При этом в органы государственной 
власти, в полицию поступает шквал 
звонков от населения с просьбами 
решить проблему, поскольку на-
рушители покоя и тишины по сути 
были безнаказанными. 

Ситуация казалась тупиковой, но в 
нее вмешались депутаты областного 
парламента. Была создана рабочая 
группа, в которую кроме парламен-
тариев вошли сотрудники Главного 
управления МВД России по Челябин-
ской области, а также специалисты 
органов исполнительной власти. В 
результате был найден единственный 
выход – наделить полномочиями по 
составлению протоколов специальную 
административную комиссию. 

– Были разработаны изменения в 
областной закон «Об административ-

ных правонарушениях в Челябинской 
области», в соответствии с которыми 
составлять протоколы о нарушении 
покоя и тишины будут должностные 
лица органов местного самоуправ-
ления, – добавил депутат. – В Челя-
бинске эти функции возложены на 
уполномоченных сотрудников город-

ской администрации. Затем протоко-
лы будут направляться на рассмотре-
ние мировым судьям. Здесь главное 

– обеспечить взаимодействие всех 
уполномоченных структур власти. И 
задача нашего рейда – убедиться, 
что изменения, которые вступили в 
силу 16 мая, действительно работают.

Вице-спикер регионального 
парламента, председатель 
комитета  
по законодательстВу, 
государстВенному 
строительстВу и местному 
самоупраВлению анатолий 
Брагин (фракция «единая 
россия») принял участие  
В ночном рейде «Ваш 
участкоВый», организоВанном 
соВместно с сотрудниками 
полиции. осноВная цель  
рейда – понять, насколько 
эффектиВно раБотают принятые 
по инициатиВе депутатоВ 
фракции «единая россия» 
изменения  
В оБластной закон  
«оБ администратиВных 
праВонарушениях  
В челяБинской оБласти»,  
и проконтролироВать его 
исполнение.

Депутаты в оперативном ре-
жиме рассмотрели и при-
няли ряд социально важ-

ных законов и постановлений. Так, 
парламентарии утвердили новые 
правила проведения федеральных и 
региональных выборов. Подробнее 
об этом читайте в текущем номере 
«Парламентской недели». Серьезное 
обсуждение состоялось по предлагае-
мым изменениям в областной закон 
о проведении капитальных ремонтов 
многоквартирных домов.

Традиционно депутаты утвердили 
на новый срок полномочий мировых 
судей Челябинской области, а также 
приняли ряд законопроектов, ка-
сающихся разграничения имущества 
между населенными пунктами.

– Самое главное – мы определили 
все первоочередные, приоритетные 
задачи, – прокомментировал спикер 

Законодательного Собрания Челя-
бинской области, председатель коми-
тета по бюджету и налогам Владимир 
Мякуш (фракция «Единая Россия»). 

– В ходе заседания было обсуждено 
много вопросов, ряд из них носил 
общественно-политический, резо-

нансный характер. Кроме того, при-
няты и вполне рядовые законы и по-
становления, среди которых вопросы 
имущественного плана.

Ирина ЯББАРОВА.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

Закон в действии

деПУтатЫ УстановиЛи контРоЛЬ За исПоЛнениеМ оБЛастнЫХ Законов

Анатолий Брагин знакомится  
с материалами об административных 
правонарушениях

Начало. Окончание на 2-й странице

десятое Заседание ЗаконодатеЛЬного соБРания:  
РаБота в ПЛановоМ РежиМе

В прошлый четВерг, 26 мая, состоялось очередное 
заседание законодательного соБрания челяБинской 
оБласти
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Кстати, на актуальность проблемы 
не раз обращали внимание и сами 
стражи правопорядка. Ведь порой в 
органы полиции поступает до 20 – 25 
процентов сообщений о нарушении 
покоя и тишины граждан. Для Челя-
бинска, по словам правоохранителей, 
это очень серьезные цифры. Чтобы 
отрабатывать все заявки, привлека-
ется большое количество сотрудни-
ков полиции.

дежУРнЫе По тишине
Дежурство стражей правопорядка, 

депутатов и журналистов началось 
24 мая в 22.00. Уже ближе к 23.00 
на пульт дежурного стали поступать 
звонки от недовольных горожан, ко-
торым мешают отдыхать после тяже-
лого трудового дня шумные соседи. 
Жаловались в основном на припар-
кованные под окнами автомобили, из 
которых доносится громкая музыка, 
на молодежные компании во дворах, 
а также на соседей, которые посреди 
ночи решили устроить шумное за-
столье. Все заявки оперативно отра-
батывались.

– У меня друг из армии вернул-
ся, вот и решили отметить, – оправ-
дывался нарушитель спокойствия в 
одном из домов по улице Братьев 
Кашириных, 19-летний студент Челя-
бинского государственного универси-
тета Кирилл. – Ко мне вообще друзья 
не часто приходят. Да и как я могу 
определить, насколько шумно у нас 
играет музыка, у меня же нет специ-
ального прибора, который измеряет 

уровень децибелов. Признаю, сосед 
действительно приходил и просил 
быть потише, музыку мы после этого 
выключили, общаться тоже старались 
негромко. И потом, я же никуда не 
жалуюсь, когда у соседей маленький 
ребенок громко плакать начинает. 
Даже и подумать не мог, что все так 
серьезно может быть.

Однако сосед с нижнего этажа Ста-
нислав Денисов утверждал обратное. 
По его словам, даже после сделан-
ного замечания компания молодых 
людей вести себя тише не стала. Это 
и послужило поводом для вызова со-
трудников полиции. 

– У меня дочери год и два месяца, 
– рассказал Станислав. – Малышке 
спать надо, а тут шумная музыка, 
громкие голоса. Ребенок ворочался, 
никак уснуть не мог. Честно говоря, 
я не сразу поднялся к соседу, на-
деялся, что все-таки после десяти 
часов вечера музыку выключат, но 
напрасно. Поэтому и позвонил в по-
лицию. Я на самом деле не хочу, что-
бы молодого человека привлекали к 
ответственности и направляли дело 
в суд, поэтому заявление писать не 
стал. Просто хочу, чтобы с ним про-
вели профилактическую беседу и 
объяснили, что дом многоэтажный, 
панельный и живет в нем много лю-
дей, причем в основном молодые 
семьи с маленькими детьми. А зна-
чит, надо уважительно относиться к 
своим соседям.

Стражи правопорядка подробно 
рассказали нарушителям о нормах 
действующего в Челябинской области 

закона о тишине, а также поясни-
ли, какое наказание предусмотрено. 
Шумные молодые люди пообещали: 
больше подобное не повторится.

накаЗания не иЗБежатЬ
Кстати, в полиции отмечают: не-

смотря на то что в новой редакции 
закон о тишине вступил в силу совсем 
недавно, он уже показал свою эффек-
тивность, да и алгоритм взаимодей-
ствия стражей правопорядка с ад-
министративной комиссией, которая 
уполномочена составлять протоколы 
о нарушении тишины и покоя граж-
дан, уже отработан.

С момента вступления в законную 
силу изменений в администрацию го-
рода Челябинска полицейскими было 
направлено почти 30 материалов, 
касающихся подобных нарушений. 
Сотрудниками администрации Челя-
бинска уже составлено пять адми-
нистративных протоколов, которые 
теперь находятся на рассмотрении у 
мировых судей.

Нарушителям спокойствия грозит 
штраф. Для граждан предусмотрено 
наказание рублем в сумме от 1 до 5 
тысяч рублей, для должностных лиц 

– от 5 до 25 тысяч, а для юридических 
лиц – от 10 до 100 тысяч рублей.

– Сейчас очень важно наработать 
правоприменительную практи-
ку изменений, – добавил депутат 
областного парламента Анатолий 
Брагин. – Если потребуется ужесто-
чить наказание, то мы обобщим все 
предложения и обязательно внесем 
изменения в закон, а если станет 

необходимым ввести новые составы 
нарушений – сделаем и это. Главное 

– обеспечить право граждан на по-
кой и тишину.

К тому же не стоит надеяться, что 
неявка в суд поможет избежать на-
казания; сотрудники полиции в обя-
зательном порядке будут уведом-

лять нарушителей о необходимости 
явиться на судебное заседание. Если 
же нарушитель проигнорирует уве-
домление и на заседание не явится, 
административное дело будет рас-
смотрено без его присутствия.

Ирина ЯББАРОВА.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

Окончание. Начало на стр. 1.

Закон в действии

В четВерг депутаты 
законодательного Собрания 
фракции «единая роССия» примут 
учаСтие В работе форума партии 
«единая роССия» и ее СторонникоВ.

Главная цель форума – выработать 
программу развития области на 
ближайшие пять лет. Аудитория со-

ставит более 2700 человек: порядка 600 
участников в Челябинске и свыше 2000 
слушателей в студиях 42 муниципальных 
образований области.

Ожидается, что в работе форума примет 
участие губернатор Челябинской области 
Борис Дубровский, который выступит с 
приветственным словом. А председатель 
Законодательного Собрания региона, ру-
ководитель фракции «Единая Россия» в 
областном парламенте Владимир Мякуш 
выступит с докладом.

Также приглашены действующие депу-
таты Госдумы – победители предваритель-
ного голосования Дмитрий Вяткин, Влади-
мир Бурматов, Олег Колесников, члены Со-
вета Федерации Ирина Гехт и Олег Цепкин, 
представители общественных организаций 
Челябинской области. 

В ходе работы будут подведены итоги 
предварительного голосования партии 
«Единая Россия» по определению канди-
датур для последующего выдвижения на 
выборах депутатов Государственной Думы 
ФС РФ седьмого созыва. Кроме того, бу-
дет предоставлена трибуна победителям и 
участникам предварительного голосования. 
Они озвучат свои предложения по совер-
шенствованию процедуры и наказы, полу-
ченные на встречах с жителями.

По итогам будет принята резолюция, в ко-
торой планируется отразить стратегию разви-
тия региона на среднесрочную перспективу.

новости

депутаты законодательного Собрания челябинСкой 
облаСти фракции «единая роССия» СоВмеСтно С 
актиВиСтами партийного проекта «народный 
контроль» приСтупили к контролю качеСтВа 
дорожных работ В городе челябинСке.

Сразу оговоримся, что контроль за качеством дорож-
ного покрытия в Челябинске – это только первый этап. 
Уже в ближайшее время депутаты фракции «Единая 

Россия» возьмут под контроль и региональные дороги.
Во вторник депутаты Анатолий Вершинин и Константин Тол-

качев (фракция «Единая Россия») совместно с руководителем 
партийного проекта «Народный контроль» Вадимом Воробьем 
встретились с представителями подрядчика «Южуралмост» 
для того, чтобы вместе осмотреть два объекта, на которых идут 
ремонтные работы. Первый – перекресток улиц Механической 
и Горького, второй – участок дороги по Троицкому тракту на 
выезде из города.

О том, что увидели депутаты и представители «Народного 
контроля» и какие выводы сделали, – в ближайшем номере 
нашей газеты.

деПУтатЫ ПРиМУт Участие в РаБоте фоРУМа качество доРожнЫХ РаБот вЗято на контРоЛЬ
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Ирина ЯББАРОВА

Суть изменений уточнил пер-
вый заместитель председа-
теля Законодательного Со-

брания Челябинской области Юрий 
Карликанов (фракция «Единая Рос-
сия»). Он рассказал, что предлагае-
мые изменения касаются продления 
срока оплаты взносов на капиталь-
ный ремонт собственникам квартир 
в многоэтажках, которые формиру-
ют фонд капитального ремонта на 
счете регионального оператора.

– Срок продлен с 10-го до 25-го 
числа месяца, следующего за истек-
шим, – добавил Юрий Карликанов. 

– Это позволит южноуральцам, ко-

торые получают пенсию после 10-го 
числа, своевременно оплачивать 
взносы на капремонт без начисле-
ния пени. 

Еще одно важное изменение каса-
ется переноса срока установления об-
ластным правительством минималь-
ного размера взноса на капитальный 
ремонт с 1 сентября на 1 ноября года, 
предшествующего очередному трех-
летнему периоду реализации регио-
нальной программы капитального 
ремонта.

– Это связано с тем, что величина 
минимального размера взноса на ка-
питальный ремонт зависит от объема 

финансовой бюджетной поддержки, 
– заметил первый вице-спикер ре-
гионального парламента. – При этом 
проект бюджета Челябинской области 
формируется в октябре.

По словам Юрия Карликанова, 
подобные изменения позволят усо-
вершенствовать закон о проведении 
капитальных ремонтов многоквар-
тирных домов на Южном Урале. Тем 
более что закон уже имеет год право-
применительной практики. И за вре-
мя его реализации назрели дополни-
тельные изменения.

Проект закона принят сразу в трех 
чтениях.

каПитаЛЬнЫй РеМонт: 
иЗМенения на ПоЛЬЗУ
депутаты продлили срок оплаты ВзносоВ и перенесли срок устаноВления минимального Взноса на 
капитальный ремонт. соотВетстВующий закон Был принят на очередном заседании законодательного 
соБрания челяБинской оБласти, которое состоялось 26 мая.

южноуральские парламентарии В 
порядке законодательной 
инициатиВы подготоВили 
предложения В адрес депутатоВ 
государстВенной думы по 
усоВершенстВоВанию федерального 
закона «о садоВодческих, 
огороднических и дачных 
некоммерческих оБъединениях 
граждан». попраВки к федеральному 
законодательстВу В Ближайшее 
Время Будут напраВлены В госдуму.

Внесение поправок обусловлено 
тем, что в садоводческих това-
риществах уже не первый год 

существуют проблемы, которые касаются 
затягивания правлениями СНТ сроков пре-
доставления запрашиваемых документов, 
а также установления необоснованно за-
вышенной платы за изготовление копий.

По мнению депутатов областного пар-
ламента, чтобы избежать различного рода 
злоупотреблений правлениями садовых 
некоммерческих товариществ, следует 
ограничить предельный срок для предо-
ставления запрашиваемых документов 
тремя рабочими днями со дня обращения. 
Кроме того, за выдачу копий документов 
предложено установить обоснованные 
цены.

Кстати, аналогичные нормы уже дей-
ствуют в некоторых федеральных законах. 
Например, в законах «О сельскохозяй-
ственной кооперации», «Об акционерных 
обществах».

искЛючитЬ 
ЗЛоУПотРеБЛения

наЛоговая ЛЬгота 
дЛя БоЛЬшегРУЗов
на очередном заседании законодательного соБрания 
челяБинской оБласти парламентарии приняли постаноВление 
о поддержке проекта федерального закона, Благодаря которому 
Владельцы Большегрузных аВтомоБилей – плательщики 
системы «платон» получат налогоВые преференции по 
транспортному налогу.

Как пояснил спикер регионального парламента, председатель 
комитета по бюджету и налогам Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия»), в апреле текущего года на рассмотрение в Го-

сударственную Думу был внесен законопроект, который предусматривает 
установление налоговых льгот по транспортному налогу для владельцев 
большегрузного транспорта – плательщиков системы «Платон». Проект 
закона был разработан и внесен федеральным правительством во ис-
полнение поручения главы государства. Основная цель нового закона – 
снизить налоговую нагрузку на владельцев большегрузного транспорта 
в связи с введением в действие новых платежей по так называемой си-
стеме «Платон».

– В связи с введением платежной системы «Платон» с владельцев 
большегрузных автомобилей взимается плата в счет возмещения вреда, 
причиняемого автомобильным дорогам общего пользования федераль-
ного значения, транспортными средствами свыше 12 тонн, а также и 
транспортный налог, – пояснил Владимир Мякуш. – Законопроект, ко-
торый мы одобрили, направлен на снижение налоговой нагрузки для 
физических лиц и организаций – владельцев большегрузного транспорта 
за счет уменьшения размера транспортного налога на сумму фактически 
уплаченных ими платежей по системе «Платон», при этом если сумма пла-
тежей по системе «Платон» больше размера начисленного транспортного 
налога – налог уплачиваться не будет.

Также Владимир Мякуш добавил, что для физических лиц налоговые 
преференции вступают в силу с 1 января 2015 года, то есть уже в этом году 
сумма налога будет уменьшена на сумму платежей по системе «Платон». 
Для организаций льгота устанавливается с 1 января 2016 года. Данные 
налоговые преференции по транспортному налогу предлагается ввести в 
действие на три года.

Как пояснил парламентари-
ям заместитель председате-
ля избирательной комиссии 

Челябинской области Алексей Фар-
тыгин, пакет изменений достаточно 
объемный и касается ряда проце-
дурных моментов, которые решено 
усовершенствовать по итогам про-
шедших избирательных кампаний. 
Среди наиболее значимых можно 
выделить нормы, которые касают-
ся гарантий работы на избиратель-
ном участке наблюдателей: отныне 
удалять наблюдателей с избира-
тельного участка возможно будет 
лишь по решению суда. При этом в 
день голосования будут назначены 
дежурные судьи, чтобы иметь воз-
можность оперативно решать воз-
никающие проблемы. Кроме того, 
каждый кандидат обязан будет за 
три дня до выборов направить в 
территориальную избирательную 
комиссию пофамильные списки 
своих наблюдателей. По мнению 
разработчиков закона, это позволит 
исключить провокации и обеспечить 
стабильную работу участковых из-
бирательных комиссий.

Отдельно прописаны нормы, 
касающиеся деятельности средств 
массовой информации, которые 
будут освещать ход голосования и 
подведения итогов выборов. Так, 
предполагается, что каждое СМИ, 
которые пожелает работать на из-
бирательных участках, обязано бу-
дет пройти процедуру аккредитации. 
При этом освещать ход голосования 
и подведение итогов будет иметь 
право только журналист, с которым 
заключен трудовой или гражданско-
правовой договор в действующем 
средстве массовой информации не 
менее чем за два месяца до опу-
бликования решения о назначении 
выборов. 

Ряд изменений коснулся самих 
кандидатов. Например, в случае 
если в списках есть полные тезки и 

однофамильцы, то первым указы-
вается старший по возрасту канди-
дат. Кроме того, если ранее Ф.И.О. 
были изменены, то в обязательном 
порядке должны указываться и 
прежние фамилия, имя и отчество.

Еще одно изменение касается 
изображения физического лица в 
агитационных материалах. Напри-
мер, раньше разрешалось исполь-
зовать изображение любого граж-
данина при наличии его согласия. 
Теперь же это запрещено. Допуска-
ется только  использование изби-
рательным объединением изобра-
жений выдвинутых им кандидатов, 
а также использование кандидатом 
своих изображений.

 Использование изображе-
ния физического лица будет до-
пускаться только при проведении 
референдума, однако требование 
наличия письменного согласия че-
ловека, чье изображение использу-
ется, также никто не отменял. Что 
касается высказываний граждан в 
агитационных материалах во время 
избирательной кампании, то они по-
прежнему допустимы при наличии 
также письменного согласия. 

Помимо всего прочего, по но-
вым законодательным нормам 
кандидат больше не может отзы-
вать поданное письменное заяв-
ление о снятии с выборов своей 
кандидатуры. Раньше такое право 
у кандидатов было.

Также Алексей Фартыгин добавил, 
что при совмещении федеральных 
и региональных выборов будут ис-
пользоваться открепительные удо-
стоверения. При проведении только 
региональных или местных избира-
тельных кампаний предусмотрено 
досрочное голосование, но открепи-
тельные удостоверения в этом слу-
чае не будут использоваться. 

Кроме того, новыми законода-
тельными нормами решены многие 
процедурные вопросы.

вЫБоРЫ По-новоМУ
нормы ВыБорного законодательстВа сноВа заметно дополнены. 
на очередном заседании оБластного парламента депутаты сразу 
В трех чтениях одоБрили изменения В несколько 
законодательных актоВ.

предполагается, что уже В скором Будущем по распоряжению 
гуБернатора оБласти земельные участки для строительстВа домоВ 
для расселения ВетхоаВарийного жилья и предостаВления кВартир 
оБманутым дольщикам Будут предостаВляться Без проВедения 
торгоВ под застройку жилыми многоэтажками.

социаЛЬная ЗеМЛя

Соответствующий проект 
закона обсуждался на оче-
редном заседании Законо-

дательного Собрания Челябинской 
области. Как рассказал первый 
вице-спикер южноуральского пар-
ламента Юрий Карликанов (фрак-
ция «Единая Россия»), законопроект 
разработан и внесен несколькими 
депутатами Заксобрания. 

– Проектом закона предлагает-
ся расширить перечень случаев, 
ранее установленных законом Че-
лябинской области «О земельных 
отношениях», для предоставления 
земельных участков в аренду без 
торгов под масштабные инвестици-
онные проекты по распоряжению 
губернатора, – прокомментировал 
Юрий Карликанов. – Законопроек-
том предлагается включить в кри-

терии масштабных инвестиционных 
проектов строительство многоквар-
тирных жилых домов, в которых 
не менее 15 процентов от общего 
количества жилых помещений бу-
дет предоставляться в социальный 
наем гражданам, переселяемым из 
ветхих и аварийных многоквартир-
ных жилых домов, а также обману-
тым дольщикам. 

Стоит обратить внимание, что 
пока проект закона принят толь-
ко в первом чтении. Как добавил 
спикер Законодательного Собрания 
Челябинской области, председа-
тель комитета по бюджету и на-
логам Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия»), законопроект 
требует детальной проработки, по-
скольку еще есть ряд неучтенных 
моментов.
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южноуральские парламентарии 
поБыВали на экскурсии на 
уникальном предприятии, 
созданном на Базе 
челяБинского труБопрокатного 
заВода, – «этерно». ноВое 
промышленное предприятие 
Будет Выпускать штампосВарные 
детали труБопроВодоВ. это 
очередной проект Белой 
металлургии чтпз. запуск 
«этерно» ожидается В самом 
Ближайшем Будущем. пока что 
предприятие раБотает В тестоВом 
режиме.

Для депутатов Законодатель-
ного Собрания Челябинской 
области была организована 

экскурсия по цехам «Этерно». Надо 
отметить, что никто из присутствую-
щих парламентариев не остался 
равнодушным. Все были поражены 
масштабностью нового производства 
белой металлургии.

Депутат Законодательного Собра-
ния Челябинской области, председа-
тель совета директоров ЗАО «ЧТПЗ» 
Александр Федоров рассказал кол-
легам, что предприятие «Этерно» – 
совместный проект Челябинского 
трубопрокатного завода и Роснано. 
Запуск нового предприятия позволит 
дополнительно создать порядка 500 
рабочих мест. Оборудование, уста-
новленное на предприятии, закупа-
лось в Швеции, Швейцарии, Польше, 
Южной Корее, Италии. Оно обладает 
уникальными технологическими пре-
имуществами, которые позволяют 
обеспечить мировые стандарты ка-
чества при конкурентоспособной се-
бестоимости и минимальных сроках 
поставки. Применяемые на заводе 
технологии обеспечат наноструктуру 
сварного шва и основного металла, 
что в свою очередь в значительной 
степени замедлит процесс старения 
изделий и увеличит срок эксплуата-
ции продукции. Общий объем инве-
стиций проекта составляет 6,6 милли-
арда рублей.

– ЧТПЗ подает пример многим 
промышленным предприятиям не 
только Челябинской области, но и 
Российской Федерации в целом, – 
уверен председатель Законодатель-
ного Собрания Челябинской области 
Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия»). – Завод реализовал оче-
редной уникальный проект, который 
продолжает традиции белой метал-
лургии. Выпускаемая здесь продук-
ция имеет самое высокое качество. 
Кроме того, на предприятии сформи-
рована культура производства, здесь 
все сделано с заботой о человеке. 
По моему мнению, это предприятие 
будущего. Уверен, что депутатам 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области, многие из которых 
также возглавляют промышленные 
предприятия, работают менеджера-
ми на производстве, будет полезно 
ознакомиться с новыми технология-
ми работы. ЧТПЗ действительно есть 
чем гордиться.

Со спикером южноуральского 
парламента согласился депутат, ге-
неральный директор ремонтно-
механического предприятия в горо-
де Сатке Леонид Урмашов (фракция 
«Единая Россия»). По его мнению, 
ЧТПЗ – современное предприятие, 
которое реализует масштабные про-

екты, отличающиеся оригинально-
стью, новыми, исключительно совре-
менными технологиями.

– ЧТПЗ достаточно серьезное 
предприятие не только россий-
ского уровня, но и мирового мас-
штаба, которое показывает боль-
шой потенциал производственной 
мощности страны и, в частности, 

Челябинской области, – проком-
ментировал Леонид Урмашов. – У 
предприятия оригинальный подход 
буквально во всем, это касается и 
внутреннего корпоративного стиля, 
использования новых технологий, 
а также работы с персоналом. Ду-
маю, что многие промышленники, 
побывав здесь и ознакомившись с 
уникальным производством, орга-
низацией работы в производствен-
ной и социальной сферах, многое 
могут взять на вооружение своих 
предприятий. Честно говоря, наше 
предприятие уже позаимствовало 
у ЧТПЗ систему подготовки кадров. 
Надо отметить, что это уникальная 
подготовка, нацеленная не просто 
на обучение будущего персонала. 
Она в первую очередь формиру-
ет сознание сотрудников, которые 
стараются соответствовать уровню 
компании, в которой работают.

Главный конструктор предпри-
ятия «Этерно» Евгений Рудометов 
рассказал, что на производстве 
используется передовой опыт от-
расли, наиболее современные тех-
нологические решения, которые 
на сегодняшний день существуют 
в мире. Среди основных заказчи-
ков нового завода – предприятия 
топливного энергетического ком-
плекса: «Газпром», «Транснефть», 

«Роснефть», «Лукойл» и многие 
другие. 

– Особенность нашего производ-
ства в том, что оно проектировалось 
и создавалось с учетом всех дости-
жений современности, можно ска-
зать, что это предприятие XXII века, 

– добавил Евгений Рудометов.
После посещения завода «Этерно» 

парламентарии также побывали на 
экскурсии широко известного цеха 
ЧТПЗ «Высота 239», где производятся 
трубы большого диаметра.

Напомним, цех был открыт в 
июле 2010 года. Его мощность – 
порядка одного миллиона тонн 
труб в год. Здесь также применя-
ются самые передовые технологии 
производства. Необычное назва-
ние цеха связано с тем, что он на-
ходится на высоте 239 метров над 
уровнем моря, что выше осталь-
ных трубных заводов в мире.

Цех стал первым уникальным 
проектом белой металлургии ЧТПЗ. 
Продукция цеха была использова-
на в строительстве таких объектов, 
как Олимпийский конькобежный 
центр в Сочи, стадион «Спартак» в 
Москве, «Казань-Арена» в Татар-
стане и т.д.

Цех «Высота 239» с момента запу-
ска стал одним из самых популярных 
объектов промышленного туризма. 
Здесь регулярно проводятся экскур-
сии. А с уникальными технологиями 
производства уже познакомились 
десятки тысяч человек из разных 
стран мира. Так, сюда приезжали 
гости из Вьетнама, Китая, Бразилии, 
США, Франции, Японии, Южной Кореи, 
Германии, Италии и многих других 
государств.

на «ЭтеРно» ПаРЛаМентскиМ вЗгЛядоМ

Депутаты Михаил Видгоф, Владимир Мякуш и председатель 
Контрольно-счетной палаты Челябинской области Сергей Комяков 

обменялись впечатлениями от производства

Первый заместитель председателя Законодательного Собрания 
Юрий Карликанов знакомится с продукцией ЧТПЗ
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Члены  экспертного совета по 
реализации партийного про-
екта «Качество жизни (Здоро-

вье)» в Челябинской области посе-
тили медицинские учреждения Пла-
стовского муниципального района.

Первая точка визита – офис врача 
общей практики в селе Борисовка, где 
проживает 1100 человек.  В офисе 
работает зубной, физиотерапевтиче-
ский, процедурный кабинеты, днев-
ной стационар и стационар на дому. 
По направлению  врача в процедур-
ном кабинете проводятся внутримы-
шечные и внутривенные инъекции. В 
прививочном кабинете организована 
бесплатная вакцинация населения от 
ряда заболеваний. Имеется кардио-
джет – средство передачи ЭКГ в центр 
расшифровки в г. Челябинске.

В медучреждении можно приоб-
рести некоторые лекарственные пре-
параты. Офис врача общей практики в 
Борисовке, как и в других населенных 
пунктах Пластовского района, ком-
пьютеризирован, оснащен интернет-
связью, что позволяет выписывать 
рецепты льготной категории граждан 
на месте.

По отзывам жителей села, офис 
врача общей практики им необхо-
дим.  «Мы обращаемся за помощью 
при различных заболеваниях. Здесь 
же можно вылечить зубы, сде-
лать  прививки детям и взрослым, 
электрокардиограмму сердца, о ее 
результатах сообщат буквально в те-
чение нескольких минут из Челябин-
ска, –  говорит жительница села. – В 
помещении всегда уютно и чисто, а 
медицинский персонал здесь добро-
желательный, всегда готов прийти на 
помощь. Что еще важно – у офиса 
есть свой автомобиль, который  до-
ставит больного в районный центр».

Затем члены экспертного совета  
посетили Пластскую центральную го-
родскую больницу.

В Пластской ЦГБ имеются кру-
глосуточный стационар на 91 койко-
место,  поликлиника на 380 посеще-
ний в смену, дневной стационар  при 
поликлинике, детская поликлиника 
на 100 посещений в смену, патолого-
анатомическое отделение, отделение 
скорой медицинской помощи. В боль-
нице работает 52 врача.

Сельское здравоохранение в  
Пластовском муниципальном 
районе представлено тремя офиса-
ми общей врачебной практики, 14 
фельдшерско-акушерскими пункта-
ми, пунктом скорой медицинской по-
мощи в селе Степное.

В Пласте находится филиал област-
ной противотуберкулезной больницы 
на 30  коек и муниципальное учреж-
дение «Санаторий-профилакторий».

Как сообщила главный врач 
Пластской ЦГБ Марина Кондрашкина, 
в Пластовском районе действуют две 
муниципальные программы, направ-
ленные на поддержку здравоохране-
ния. Муниципалитет и лично глава 
района Александр Неклюдов оказы-
вают всестороннюю помощь и под-
держку в решении вопросов. Один 
из самых острых вопросов – кадро-
вый.  Помочь в его решении должна 
муниципальная программа «Кадры 
здравоохранения Пластовского му-
ниципального района на 2015–2017 
гг.». Программа  предусматривает 
финансирование мероприятий по 
повышению  квалификации врачей, 
укреплению социального положения 
врача, решает вопросы обеспечения 
медиков служебным жильем, вы-
платы подъемных. В 2015 году из 
средств местного бюджета  в рамках 

программы израсходовано более 1,9 
млн рублей.

Вторая муниципальная програм-
ма – «Здоровый ребенок». В 2015 
году было выделено на проезд бере-
менных женщин из сельской мест-
ности более 54 тысяч рублей, про-
грамма действует и в 2016 году.

Подводя итоги выездного засе-
дания, заместитель председателя 
Законодательного Собрания,  коор-
динатор партийного проекта Алек-
сандр Журавлев отметил: «Сегодня 
мы провели выездное заседание 
экспертного совета по реализации 
партийного проекта «Качество жиз-
ни (Здоровье)». Мы побывали в 
офисе врача общей практики в селе 
Борисовка. Все члены экспертного 
совета отметили хорошую органи-
зацию работы офиса и специали-
стов, которые там работают. Пока 
в Борисовке нет врача, но админи-
страция района готова сразу предо-
ставить медику благоустроенное 
жилье. Следующая точка нашего 
маршрута – Пластская центральная 

городская больница. Там мы пооб-
щались с медицинским персоналом 
и посетителями, оценили уровень 
доступности медицинской помощи 
населению. Лечебное учреждение 
оснащено современным оборудова-
нием. Конечно, имеются и проблемы 

– и прежде всего кадровая: лечебное 
учреждение укомплектовано врача-
ми только на 60 процентов. Члены 
экспертного совета высказали пред-
ложения по решению некоторых 
вопросов в  больнице. Многие из 
них готовы оказать консультацион-
ную помощь. Также хочу отметить 
руководство Пластовского муници-
пального района, которое оказывает 
всестороннюю помощь местному 
здравоохранению. В настоящее вре-
мя в районе действуют две муници-

пальные программы. Только в 2015 
году из средств муниципалитета на 
реализацию программ и приобре-
тение оборудования было выделено 
12 миллионов рублей. Глава района 
Александр Неклюдов также сообщил, 
что район готов предоставить вра-
чам современное благоустроенное 
жилье».

Следующее выездное заседание 
экспертный совет запланировал 
провести в Златоусте. Если в Пласте 
члены экспертного совета познакоми-
лились с условиями оказания населе-
нию первичной медико-санитарной 
помощи, то в Златоусте проанализи-
руют предоставление специализи-
рованной медицинской помощи не 
только жителям Златоуста, но и при-
крепленных территорий.

заместитель председателя законодательного соБрания александр 
жураВлеВ (фракция «единая россия») проВел Выездное заседание 
экспертного соВета по реализации партийного проекта «качестВо 
жизни (здороВье)» В челяБинской оБласти.

справоЧно:

Население Пластовского муниципального района составляет 25 853 че-
ловека, из них взрослых – 19 837 (76,07 %), детей – 6 016 (это 23,3 %), под-
ростков  –  855 (или 3 %). Городское население составляет  17 531 (или 67,8 %).  
В сельской местности проживает  8 322 чел. (или 32,2 %).

дЛя ЗдоРовЬя южноУРаЛЬцев

депутаты законодательного 
Собрания приняли закон, 
напраВленный на Социальную 
поддержку ВетераноВ  
В челябинСкой облаСти

На заседании Законодатель-
ного Собрания в четверг,  
26 мая, был принят закон «О 

внесении изменения в статью 1 За-
кона Челябинской области «О мерах 
социальной поддержки ветеранов 
в Челябинской области». Законо-
проект ранее одобрен на заседании 
профильного комитета и поддержан 
губернатором.

Предложение о социальной под-
держке ветеранов было внесено на 
рассмотрение прокурором Челябин-
ской области и подразумевает опре-
деление критериев и требований на 
право присвоения звания «Ветеран 
труда». Теперь такое право предусмо-
трено для лиц:

• награжденных орденами, меда-
лями и почетными званиями СССР 
или Российской Федерации, награж-
денных почетными грамотами прези-
дента Российской Федерации или удо-
стоенных благодарности президента 
Российской Федерации;

• награжденных ведомственными 
знаками отличия за заслуги в труде 
(службе) и продолжительную работу 
(службу) не менее 15 лет в соответ-
ствующей сфере деятельности (отрас-
ли экономики) и имеющие трудовой 
(страховой) стаж, учитываемый для 
назначения пенсии, не менее 25 лет 
для мужчин и 20 лет для женщин 
либо выслуги лет, необходимой для 
назначения пенсии за выслугу лет в 
календарном исчислении;

• начавших трудовую деятельность 
в несовершеннолетнем возрасте в пе-
риод Великой Отечественной войны и 
имеющие трудовой (страховой) стаж 
не менее 40 лет для мужчин и 35 лет 
для женщин.

приняты попраВки В закон 
челябинСкой облаСти 
о гоСрегулироВании 
произВодСтВа и оборота 
этилоВого Спирта

На заседании Законодатель-
ного Собрания приняты 
поправки в закон «О госу-

дарственном регулировании произ-
водства и оборота этилового спирта, 
алкогольной и спиртосодержащей 

продукции на территории Челябин-
ской области». Они связаны с тем, что 
с 1 июля 2016 года все организации, 
осуществляющие оптовую и рознич-
ную продажу алкогольной продукции, 
должны будут отражать в Единой го-
сударственной автоматизированной 
информационной системе (ЕГАИС) 
факт закупки, хранения и поставки 
алкогольной и спиртосодержащей 
продукции.

Вместе с тем федеральным за-
конодательством установлено, что 
вышеуказанное требование не 
распространяется на учет объема 
розничной продажи алкогольной 
продукции, осуществляемой в по-
селениях с численностью населения 
менее трех тысяч человек, в которых 
отсутствует точка доступа к Интерне-
ту. Утверждение перечня поселений 
относится к полномочиям органов 
государственной власти субъектов 
Российской Федерации и определя-
ется законом субъекта Российской 
Федерации.

Принятыми Законодательным Со-
бранием поправками утверждается 
данный перечень поселений, находя-
щихся в 25 муниципальных районах 
Челябинской области.

одобрены попраВки В кодекС 
роССийСкой федерации 
об админиСтратиВных 
праВонарушениях

Сенаторы одобрили Федераль-
ный закон «О внесении из-
менений в Кодекс Российской 

Федерации об административных 
правонарушениях» в части усиления 
административной ответственности 
за использование средств связи, не 
прошедших процедуру подтвержде-
ния их соответствия установленным 
требованиям.

Документ представил член ко-
митета Совета Федерации по кон-
ституционному законодательству и 
государственному строительству Олег 
Цепкин.

Предлагается увеличить размер 
административных штрафов за ис-
пользование несертифицированных 
средств связи, если законодатель-
ством предусмотрена их обязатель-
ная сертификация, в размере от 3 до 5 
тысяч рублей с конфискацией несерти-
фицированных средств связи либо без 
таковой – на граждан.

На должностных лиц штрафы вы-
растут с 15 до 30 тысяч рублей, на 

юридических лиц – от 60 до 300 тысяч 
рублей с конфискацией несертифи-
цированных средств связи либо без 
таковой.

КоАП РФ дополняется нормами 
об административной ответственно-
сти за использование в сетях связи 
средств связи без декларации о со-
ответствии, если законодательством 
не предусмотрена их обязательная 
сертификация, в виде штрафа на 
должностных лиц в размере от 15 
тысяч до 30 тысяч рублей с конфиска-
цией незадекларированных средств 
связи либо без таковой. На юридиче-
ских лиц – от 60 тысяч до 150 тысяч 
рублей с конфискацией незадекла-
рированных средств связи либо без 
таковой.

– Принятие федерального закона 
позволит создать эффективный ме-
ханизм правового регулирования 
данной сферы и снизить риск наруше-
ния целостности, устойчивости функ-
ционирования и безопасности единой 
сети электросвязи России, – отметил 
Олег Цепкин.

Федеральный закон вступает в силу 
со дня его официального опубликова-
ния, за исключением положений, име-
ющих иной срок вступления в силу.

новости



№ 17 (423) • 1 июня 2016 года6 ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

треБуют ли села  
и поселки меньше Внимания, 
чем города? конечно,  
это не так. поэтому В рамках 
проекта «маршрут – округ» 
мы намерены узнать,  
как идет депутатская раБота  
В неБольших населенных 
пунктах. Вместе с депутатом фракции «единая россия» 
мариной поддуБной мы посетим коркинский 
изБирательный округ. В каждой точке маршрута – сВои 
Вопросы, проБлемы и темы для разгоВороВ с депутатом.

едеМ на БаЛ!
Каждый год дамы из общества инвалидов Еткульского района ездят на бал. Такое мероприя-

тие – конкурс «Ситцевый бал» – уже много лет проводится в Красноармейском районе. 
Название выбрано не случайно: по условиям костюмы всех участников должны быть 

сшиты из простых материалов – хлопчатобумажной ткани, бязи, ситца. Эти наряды являются гвоз-
дем праздника: каждый из них необходимо продемонстрировать и представить в ходе дефиле. Но 
ситцевыми костюмами дело не ограничивается: участники выступают с песнями, танцами, театраль-
ными сценками, проходят мастер-классы по визажу, уроки хореографии.

Тем не менее подготовка каждого платья – непростая задача. К шитью приступают практически 
за полгода до бала, тогда же, когда начинают репетиции. Участницы сами разрабатывают фасоны, а 
за тканями специально ездят в Челябинск: еткульские магазины не могут предложить такого раз-
нообразия и богатства расцветок. 

Конечно, каждый год приходится шить новое платье. Для некоторых участников это оказывается 
серьезной финансовой проблемой. В этом году ее помогла решить Марина Поддубная: обществу 
инвалидов удалось выделить средства на покупку материала для «бальных туалетов».

Иван Истомин, школьник: 
– На стадион нужно ходить пешком, довольно далеко. Мы предложи-

ли сделать площадку на этом пустыре, чтобы дети могли здесь играть, а 
не лазить где-то в карьере. Разработали проект. Можно поставить ворота 
для футбола, турники, разбить сквер с дорожками... Мы тоже будем по-
могать строить площадку!

Кристина Подгузова, 
школьница:

– Хотелось бы, чтобы на этом месте поя-
вился какой-то сквер, площадки, где могли 
бы гулять мамочки с детьми. Поблизости 
нет такого места. С малышами ходят по 
улицам, а ведь в этом ничего хорошего: и шум, и воздух у дороги пло-
хой. Я часто вижу таких мам с колясками. И у меня тоже есть младшая 
сестренка, а играть с ней негде. Здесь для родителей была бы и зелень, и 
чистый воздух, и качели, чтобы покачать ребенка. А мы бы об этом месте 
заботились, посадили цветочки.

Дмитрий Иванов, местный житель:
– В прошлом году во время предвыборной кампании я поднял вопрос о спортивной площадке, 

потому что детям действительно негде проводить время. В районе есть школа, но даже возле нее 
нет площадки. И ребята, и мы, взрослые, хотим, чтобы на месте пустыря появился важный для нас 
объект.

Марина Поддубная:
– Поселок Роза меня очень порадовал. Видно, что здесь формируется по-настоящему народный 

проект. Взрослые, молодежь, дети, пенсионеры могут объединиться вокруг него, сделать что-то 
своими руками, а потом взять на себя заботу об этом месте. Это то, что может всех объединить, сбли-
зить и работать на пользу территории. Конечно, я этого жду и буду этим заниматься.

Людмила Забегаева: 
– Мы участвуем в конкурсе уже четвертый год. Это очень увлекатель-

но! На балу бывает столько людей, столько нарядов! Очень интересно 
встречаться, общаться с другими участниками. Мы уже знаем друг друга, 
обнимаемся, как старые друзья. Ведь это просто чудо – раз в год да 
увидеться. Каждый год нужно представлять новый наряд. Каким он будет 

– мы придумываем сами, с большим удовольствием. А вот с пошивом и 
тканью труднее. Общество инвалидов ничем помочь не может, так что все 
необходимое покупаем на свои деньги. Это довольно тяжело: ткань, даже 
ситец, стоит дорого. Поэтому мы попросили в этом году как-то поддержать 
нас, и депутат Марина Поддубная откликнулась. Мы ее не подведем – вы-
ступим как следует! Уже готовим программу: песню и танец. 

Марина Поддубная:
– В Еткульском районе можно говорить о небольших, «точечных» вливаниях, которые тем не менее 

дают большой результат. В частности мы смогли помочь женщинам из общества инвалидов. Я рада, что 
это удалось. Очень приятно, что у женщин есть такое хорошее увлечение. Яркие, красивые, сочные ко-
стюмы, безусловно, доставляют удовольствие не только им, но и всем окружающим. Радуются и близкие 
конкурсанток, и те, кто смотрит на результаты их трудов.

от РоЗЫ до октяБРЬского: 

ПоМощЬ оБщеМУ деЛУ
У розинцев, жителей улицы Кемеровской и окрестностей, назрела проблема. Поблизости от их 

жилья нет ни одной спортивной или игровой площадки. Излюбленным местом времяпрепро-
вождения у местных ребятишек стал пустырь. 

Некоторое время назад, во время избирательной кампании тогда еще кандидата в депутаты За-
конодательного Собрания от партии «Единая Россия» Марины Поддубной, местный житель Дмитрий 
Иванов предложил облагородить территорию и превратить ее в полноценное место отдыха. Это 
предложение многие поддержали, а школьники разработали и защитили проект будущей площадки. 
Осмотрев ближайшие окрестности, Марина Поддубная согласилась, что лучшего места для площадки 
не найти. По инициативе депутата на облагораживание территории было выделено 190 тыс. рублей.

Перед началом работ Марина Поддубная встретилась с розинцами, чтобы как можно точнее вы-
яснить, какой они хотят видеть будущую площадку. Пожеланий очень много: ворота для футбола, во-
лейбольная сетка (главным образом об этом мечтают мальчики), качели, турники и брусья (об этом 
думают девочки), снаряды для воркаута, сквер и цветочные клумбы... Однако в целом дети сошлись 
на мысли, что рады будут любому благоустройству своей площадки.

Бурным было и обсуждение в родительской среде. Сейчас пустырь является для взрослых источ-
ником беспокойства: из-за кустов и старых деревьев местность плохо просматривается, поблизости, 
у магазина, собираются нетрезвые компании, которые продавцы не в состоянии призвать к порядку. 
Тем не менее возможности «выселить» детей с опасной территории нет. Однако если привести ее в 
порядок, обстановка может и измениться. Марина Поддубная поддержала эту идею и напомнила, 
что площадка станет гораздо более безопасной, когда на ней будет сосредоточено внимание мест-
ных жителей. Кроме того, депутат предложила обсудить с полицией включение этой территории в 
маршрут объезда.

По итогам обсуждения было решено, что на площадке в ближайшее время появятся футбольные 
ворота и шесты для волейбольной сетки, а уступкой девочкам станут качели. В будущем можно будет 
продолжить работу, в частности, установить снаряды для воркаута. Розинцы пообещали оказывать 
посильную помощь в строительстве площадки и следить за тем, чтобы она содержалась в порядке. 

маршрут – окург
КОРКИНОКоркинский 

муниципальный 
район

Центр избирательного округа

Еткульский муниципальный район

Октябрьский муниципальный район
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Октябрьский район может удивить лю-
бого гостя: достаточно увидеть его 
историко-краеведческий музей. Мы 

тоже посетили его в рамках своего маршрута. 
В небольшом здании предметы старины едва 

ли не стоят друг на друге: печатные машинки, 
самовары, счетные машины-арифмометры, керо-
синовые лампы... Всего в фондах хранится более 
2,5 тыс. предметов. Здесь же представлены чуче-
ла местных животных, изделия ремесленников, 
исторические документы. А настоящей гордостью 
музея является каменный жертвенник с изобра-
жением бараньей головы – его возраст датирует-
ся 2500 годом до н.э. Аналогичными предметами 
могут похвастаться только два наиболее престиж-
ных музея в регионе – Аркаимский и областной. 
Не удивительно, что в течение года сельский му-
зей посещает свыше 4 тыс. человек. 

Огромную работу выполняют сотрудники: 
выставка обновляется в связи с каждым празд-

ником, еженедельно проходят мероприятия 
для детей. Как только в село был проведен 

Интернет, музей создал свой сайт и страницу в 
социальной сети. 

Однако при работе нельзя обойтись без 
определенных проблем. Одну из них Марина 
Поддубная уже смогла решить: в 2016 году из 
депутатского фонда были выделены деньги 
на покупку фотоаппарата для краеведческого 
музея. Директор музея Валентина Новикова 
продемонстрировала приобретение и расска-
зала о том, какую пользу фотоаппарат уже 

успел принести. Теперь на повестке дня ока-
зался вопрос о покупке проектора для нужд 
музея. Дело в том, что учреждение получило 
исключительный подарок – набор солдатиков 
«Непобедимые». Набор снабжен видео и зву-
ковым сопровождением. Этот экспонат имеет 
огромную ценность для уроков патриотиче-
ского воспитания, но полностью раскрыть его 
потенциал нельзя без соответствующей аппа-
ратуры. Это и заставило Валентину Новикову 
обратиться с просьбой о проекторе. Марина 
Поддубная пообещала рассмотреть возмож-
ности для этого. Также депутат отметила, что 
площадь музея слишком мала для имеюще-
гося количества экспонатов и подняла вопрос 
о его расширении.

ноВоСти

маршрут – окург

к МаЛенЬкиМ ПосеЛенияМ – с БоЛЬшиМ интеРесоМ

Завершающей точкой нашего маршру-
та стала средняя школа № 1 в селе 
Октябрьском. Ее можно с полным 

правом назвать заслуженной: зданию 66 лет. 
Кроме того, школа № 1 является опорной – это 
самое большое образовательное учреждение 
в районе, и именно здесь проводятся все рай-
онные методические мероприятия, заседания 
директоров, ОГЭ и ЕГЭ. Таким образом, экс-
плуатация помещений самая напряженная. 
Между тем капитальный ремонт в здании не 
проводился ни разу со времени постройки. В 
таких условиях едва ли можно рассчитывать 
на хорошее состояние школы. Действительно, 

деревянный пол на втором этаже очень неров-
ный, почти травмоопасный. Многие элементы 
потеряли эстетическую привлекательность. Но 
самой большой проблемой оказались дере-
вянные окна: от сквозняков не спасала даже 
русская традиция заклеивать рамы на зиму. 
Ученики подтвердили, что в школе очень хо-
лодно, на уроках зачастую приходится сидеть 
в куртках.

Однако со сквозняками отныне покончено: по 
инициативе Марины Поддубной была профинан-
сирована замена семи окон на втором этаже. В 
ходе визита депутат проверила работу и осталась 
удовлетворена качеством новых окон.

Валентина Новикова, директор музея:
– Все депутаты начинали свою работу в нашем районе с посещения 

музея. Приятно, что Марина Владимировна поддержала эту традицию. 
Фотоаппарат стал действительно ценным приобретением. Ведь ни одно 
мероприятие, проведенное здесь, не должно пройти незамеченным. Тем 
более сейчас, когда у нас появилась своя страничка в Интернете. Яркие 
кадры помогают привлечь новых посетителей из других районов. Однако, 
чтобы проиллюстрировать сайт, нам приходилось просить фотографии у 
посетителей, обращаться к участникам мероприятий. Теперь это осталось 
в прошлом: появилась возможность вести фотосъемку самостоятельно. 
Мы очень благодарны Марине Владимировне за исполнительность, за 
быструю реакцию на наши просьбы. Надеюсь, наша связь продолжится. 

Марина Поддубная:
– Октябрьский район очень велик и требует большой работы. Музей, безусловно, одна из его 

важных точек. Это районный центр притяжения, центр культурной жизни. Он действительно ин-
тересен жителям и гостям района. Заметно, что музей не застыл в одном состоянии, а все время 
меняется, дополняется, развивается. Многое делается своими руками, много экспонатов приносят 
местные жители. Я рада, что в селе есть такое место. 

Мы начали свою помощь с фотоаппарата, но можно и нужно сделать также многое другое. Учи-
тывая обилие посетителей, хотелось бы, чтобы музей мог принять как можно большее число же-
лающих. Для этого необходимо увеличить площадь. Сейчас мы об этом думаем, уже разговаривали 
на эту тему с главой района. Также мы принимаем в работу вопрос о покупке проектора.

Людмила Окольничникова, заместитель 
директора по учебно-воспитательной работе:

– После шести десятков лет без ремонта старые рамы, безусловно, про-
гнили. Было очень холодно, из щелей сильно дуло. Приходилось надолго 
завешивать окна полиэтиленовой пленкой, иначе никак нельзя было спра-
виться со сквозняками. Дети, педагоги учились и работали в верхней одеж-
де. Но благодаря помощи Марины Владимировны начались ремонтные 
работы. Теперь у нас новые окна. По температурам в весенний период уже 
можно заключить, что в школе станет гораздо теплее. И, конечно, учреж-
дение приняло более современный вид, оно соответствует своему статусу, 
посторонние факторы не отвлекают детей от учебного процесса.

Если рассуждать о других возможных изменениях, то хотелось бы заменить пол и обновить лест-
ничные марши. Мне кажется – и сотрудники согласны, – это тоже существенно повлияет на внешний 
вид школы.

Марина Поддубная:
– В школе № 1 очень хороший препо-

давательский коллектив, авторитетные 
педагоги. Уровень выпускников также 
очень достойный. Мы стараемся по 
мере возможностей поддерживать это 
учебное заведение. Благодаря Влади-
миру Мякушу были выделены средства 
на ремонт крыши, на хоккейный корт.  
Скоро здесь также приступят к ремон-
ту раздевалки для юных хоккеистов.  
Несколько месяцев назад я посещала 
эту школу, и тогда зашла речь об уста-
новке стеклопакета. Удалось оказать 
финансовую помощь.  Рада отметить, 
что при новом визите мы увидели здесь 
именно то, на что рассчитывали: семь 

окон заменены на пластиковые. Работы выполнены хорошо, очень аккуратно и быстро. Приятно 
отмечать, насколько изменился внешний вид школы. Но хотелось бы еще сделать новый пол на 
втором этаже: очевидно, что такая потребность имеется.

Надежда МЕДВЕДКИНА. Фото Наиля ФАТТАХОВА

сквоЗняки отМеняются

чтоБЫ ПаМятЬ не УгасаЛа
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ответы:

добрые дела

сканворд

деПУтатские БУдни

Депутат областного пар-
ламента Татьяна Завго-
родняя всегда старается 

прислушиваться к тем проблемам, 
которые ставят перед ней жители. 
По ее словам, задача депутата – 
приложить необходимые усилия 
для того, чтобы помочь в решении 
того или иного вопроса.

– Практика проведения приемов 
граждан по личным вопросам – 
правильная. Не всегда удается при-
нять сразу всех желающих и помочь 
им в короткие сроки, но мы с моими 
помощниками держим на контроле 
те просьбы, которые ко мне посту-
пают, – сказала депутат и добавила: 

– Есть глобальные вопросы, такие 
как газификация сельских поселе-
ний,  водоснабжение домов, а есть 
небольшие, которые невозможно 
обойти стороной.

К Татьяне Завгородней, как на-
родному избраннику, постоянно по-
ступают наказы жителей.  Напри-
мер, недавно к депутату  обратилась 
Прасковья Потеряйко. Ее просьба 
касалась приобретения слухового 
аппарата, необходимого ей для того, 
чтобы сделать свою жизнь более 
комфортной – слышать. Прасковья 
Потеряйко обратилась за помощью к 
депутату  и получила ее здесь.

– Я рада, что могу решить такие 
важные проблемы людей, – го-
ворит депутат. – Таким просьбам 
всегда должно уделяться большое 
внимание. Надеюсь, что житель-
ница рада своему приобретению. 
Здоровья ей.

Еще одной просьбой к Татьяне 
Завгородней стало обращение от 
пенсионерки Ольги Брытковой, ко-
торая проживает в Калининском 
сельском поселении Брединского 
муниципального района. Она по-
просила помочь ей приобрести со-
товый телефон. После общения с 
заявительницей, выяснив, какой 
бы телефон она хотела получить, 
депутат помогла решить и этот во-
прос. По словам жительницы, она 
благодарна за внимание к своему 
вопросу, а также пожелала Татьяне 
Анатольевне здоровья и успехов. 
Вручал подарок глава Калинин-
ского поселения Павел Васин, он 
отметил, что помощь со стороны 
депутатов – это важная состав-
ляющая при решении проблем 
граждан.

Депутат областного парламента 
говорит о том, что работа на окру-
ге будет продолжаться и дальше, 
главное – быть внимательным ко 
всем просьбам.

депутат законодательного соБрания 
паВел киселеВ (фракция «единая 
россия») поБыВал В аргаяшском 
районе на открытом чемпионате  
по конным скачкам.

Аргаяшский район – один из старейших 
национальных сельскохозяйственных 
районов, поэтому проведение еже-

годного чемпионата по конным скачкам здесь –  
не случайность.

Главная цель ежегодно проводимых скачек 
– демонстрация и широкая популяризация много-
вековых традиций и богатейшего опыта башкир-
ского народа в области коневодства, вовлечение 
молодежи в занятия конным спортом.

Красочная церемония открытия, насыщенная 
программа скачек сделали соревнования настоя-
щим праздником для участников, болельщиков и 
гостей.

Инициативу организаторов поддержал депутат 
Законодательного Собрания Павел Васильевич Ки-
селев, наградив денежными призами победителей 
на дистанции 1200 метров.

национаЛЬнЫй ПРаЗдник 
депутат законодательного соБрания челяБинской оБласти, 
член фракции «единая россия» татьяна заВгородняя 
продолжает раБоту В сВоем округе, помогая жителям 
решить проБлемные Вопросы.


